

Fuente: El Día

Fecha: 21 de febrero de 2012

Título: Un servicio trascendente para la salud de miles de bebés y de sus madres

Link: <http://www.eldia.com.ar/edis/20120221/un-servicio-trascendente-para-salud-miles-bebes-sus-madres-opinion6.htm>

Un servicio trascendente para la salud de miles de bebés y de sus madres

La posibilidad de abrir bancos de leche materna en diferentes barrios de nuestra ciudad, para sumarse al que funciona desde 2007 en el Hospital San Martín, que es el primero en nuestro país en colectar leche humana pasteurizada, constituiría un aporte fundamental para acrecer la reserva de este insumo básico para los bebés y las madres que lo necesitaran, en lo que podrá convertirse en otro paso decisivo en la lucha contra la desnutrición y la mortalidad infantil.

La iniciativa, reflejada en un artículo publicado en este diario, impulsada por pediatras y nutricionistas platenses, se reflejaría en la apertura de un centro de lactancia piloto que funcionaría en el centro de salud de Tolosa. Según detallaron los profesionales, la leche materna cuida el sistema inmunológico del bebé, aporta nutrientes, proteínas, calorías, previene las infecciones significativas y reduce la mortalidad neonatal. De allí la importancia de habilitar nuevos lugares de recolección.

La leche materna tiene proteínas humanas específicas de especie que no producen rechazo ni alergias y un balance óptimo de componentes nutricionales con la mejor bio-disponibilidad nutricional. Sus células vivas hacen que el niño reciba un trasplante del sistema inmunológico maduro de su madre o de una donante que aportan las defensas necesarias para evitar infecciones. Su calidad es muy superior a la de cualquiera de sus sucedáneos comerciales.

Los nutricionistas detallaron también que en la actualidad, en el Hospital San Martín, hay unos 33 bebés prematuros que realizarán varias tomas diarias de leche y que desde el Banco de Leche se abastece a los más necesitados. Si existieran otros lugares de recolección de las donaciones, incluso se podría proveer a otros hospitales, algo que ahora no se puede hacer, añadieron.

Se informó asimismo que la suerte de esta iniciativa platense depende, en buena medida, de que la población aporte en forma desinteresada algunos elementos que resultan imprescindibles, como, por caso, un freezer para poder iniciar la recolección de leche que luego será pasteurizada en el hospital San Martín.

Resulta, sin duda, trascendente que se apunte a aumentar la cantidad de lugares donde se coleccione leche materna. En este sentido, las autoridades sanitarias tanto municipales como provinciales deberían estimular estas iniciativas y, en su caso, agilizar las tramitaciones que hicieran falta para expandir una prestación, cuyas ventajas médicas resultan sobresalientes.

Sería necesario, al mismo tiempo, que se impulsaran campañas de difusión sobre los beneficios y las necesidades de los bancos de leche, apuntándose a la premisa de que la recepción de donaciones es fundamental para el crecimiento de esta reserva y que, por lo tanto, ese hábito debe ser estimulado. Por otra parte, deberían explorarse alternativas para facilitar la tarea a madres que puedan ser donantes, de manera que el trámite sea para ellas, sencillo y accesible.

Si junto a ello se consiguiera extender la red de bancos de leche hacia muchas partes del territorio de la Provincia, se habría consolidado así un servicio tan trascendente para la salud de miles de bebés y sus madres.